

# 各少年院視察委員会の 意見に対する措置等報告一覧表

平成31年4月末日現在



































番号	庁名	委員会の意見		講じた措置
		年月日	内 容	
325	大分少	H31. 3. 22	平成30年度の提案箱への意見提案書の提出は69件であり、平成29年度の231件と比較して大幅に減少しているところ、平成30年度に導入された「ルールブック」により、教官の指導の統一化につながるとともに在院者にとっても教官によって言うことが異なるという不満の解消につながったものと思われる。ルールブックの制定には在院者の意見も取り入れたとのことであり、今後も在院者の意見を適切に吸収してフィードバックすることを継続されたい。	ルールブックの制定当初は、在院者を過剰に行動規制するものではないかという懸念が視察委員会から示されたものの、制定の主旨を丁寧に説明するとともに、委員と在院者との面接等を通して、在院者とともにルールブックの導入を肯定的に捉えている意見が多いことについて理解を得た。 また、説明の過程において、ルールブック制定前に在院者に対して原案を示し、質問等をアンケート形式で記載させた結果、時間帯に応じた行動を自発的に行うために居室内外に時計設置を希望する申出により、各居室に時計を設置するなどの改善を講じた経緯等も説明した。今後も、定期的に寮職員及び在院者に対しても聴き取りやアンケートを行い、適時適切に内容を改善することを予定している。
326	沖縄少	H31. 3. 27	夜間（就寝時）の在院者の居室の照明について、在院者の睡眠を阻害することがないように、可能な範囲で配慮をされたい。	本院、分院とも、常夜灯の照度等に関する調査を実施し、その結果と保安・警備上の必要性を検討した上で、必要に応じた措置を講じることとした。
327	沖縄少	H31. 3. 27	寮内に入室する際の上履きへの履き替えについて、在院者と職員で区別せず、運用を統一することを検討されたい。	本院では、各寮が独立した建物であり、それぞれ玄関が設置されていることから、職員全員が各寮に上履きを準備することは困難である。他方、職員のみ外履きのまま寮内に立ち入ることが社会通念上相当ではないことは理解しているので、今後も対応策について検討していく。 なお、複数の寮が一つの建物に集約されている分院においては、当該建物の玄関において職員も靴を履き替えてい
328	沖縄少	H31. 3. 27	在院者の会話制限について、過剰な制限となっていないか検討されたい。	本院、分院とも、在院者の会話について、挨拶及び謝礼や謝罪の言葉等は適切な対人関係を築く上で奨励していくべきものと考えております。特に制限は行っていない。在院者の会話の在り方にについては、上級官庁策定の指針も参考に、今後も過度な制限とならないよう職員研修を実施するなど十分に留意していく。
329	沖縄少	H31. 3. 27	自弁物品のリストのサンプル写真については、在院者への周知方法を検討されたい。	本院、分院とも、自弁品購入の機会の度に寮内に備え付けたサンプル写真付き自弁物品ファイルの存在を在院者に周知することとした。
330	沖縄少	H31. 3. 27	視察委員会が実効性のある活動を行うためにはせめて年6回程度は開催すべきであると思料されるため、今後も委員会が必要な回数の会議を招集することができるだけの予算措置を検討されたい。	視察委員会の開催に要する予算の増額措置については、施設限りでは対応できないため、視察委員会の要望は上級官庁に伝達する。
331	大分少	H31. 3. 22	平成30年度に実施された地域イベントと施設見学会の同時開催等、地域社会に開かれた施設運営について、今後も継続して実施されたい。	令和元年度も、平成30年度に実施した施設見学会を継続して実施する予定としており、今後も関係機関との連携及び地域社会との共生等を重視しつつ、社会に開かれた施設運営に努めていきたい。